

La commune inaugure deux composteurs partagés

Ils sont déjà en place depuis une dizaine de jours et certains citoyens les utilisent déjà. Un à Casa Pieraggi, l'autre en plein cœur du village. Mais c'est hier qu'ils ont été véritablement inaugurés par les services de la communauté de communes du Fium'Orbu-Castellu et ceux de la municipalité de Petrosu.

Et ce sont des citoyens réceptifs qui vont aider les autres à adopter les bonnes pratiques. Sabine Marcon en fait partie, elle est chargée de guider les habitants de Casa Pieraggi.

« Le composteur est installé dans la cour de l'école, indique-t-elle. Cela permettra aux enfants de se familiariser avec ces nouvelles pratiques. On espère d'ailleurs que les parents joueront le jeu également avec les plus petits. Pour ma part, cela fait plusieurs années que je trie et que je composte. C'est un coup à prendre. Au début, c'est un peu difficile et ensuite cela devient rapidement une habitude. »

Et l'option d'un composteur collectif s'est présentée après un sondage réalisé en mars dernier. « Nous avons demandé aux habitants s'ils préféraient avoir chacun le leur ou trier collectivement, précise Catherine Vincensini, conseillère municipale. Il en est ressorti que le composteur partagé suscitait un vif succès. »



L'un des composteurs a été installé au village.

DOCUMENT CORSE-MATIN.

Des bio-seaux dans chaque maison

Il faut dire qu'à Petrosu, d'après une étude des services de la communauté de communes, les poubelles sont composées à 33 % de légumes. « C'est là que l'intérêt du composteur est apparu, ajoute la conseillère municipale. Il faut que

nous prenions tous en compte que nous devons changer nos habitudes. Nous ne pouvons plus nous permettre de tout jeter comme nous le faisons autrefois. » Pour autant, il faut séduire les citoyens et rendre la démarche facile à vivre. C'est là qu'interviennent les bio-seaux. « Chaque foyer en aura un à disposition, précise Cathé-

rine Vincensini. Une fois remplis, les gens n'auront plus qu'à aller les déverser dans le composteur collectif. » L'installation de ces deux bacs à Petrosu sonne un peu comme un « test » du Fium'Orbu-Castellu, avant de généraliser le dispositif à l'ensemble du territoire.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Cet équipement « permettra aux enfants de se familiariser avec ces nouvelles pratiques » mais l'idée est également de sensibiliser les parents.

DOCUMENT CORSE-MATIN.

Composter oui, mais de quelle manière ?

Une fois le composteur installé, il faut le remplir. Mais que peut-on mettre dedans ? Dans les différents types de déchets, certains peuvent être jetés dans le composteur et d'autres non. Pour un bon compost, il ne faut jamais oublier d'équilibrer et de varier les déchets. Ainsi, le compost nécessite des déchets humides (matières vertes), des déchets secs (matières brunes) et de l'eau. On peut y mettre des épluchures de fruits et légumes, les coquilles d'œuf concassées, les sachets de thé, mais aussi des feuilles mortes. Attention, certains déchets n'ont pas leur place dans le composteur. Cela peut même être néfaste pour les plantes. Évitez donc d'y mettre de l'huile et de la graisse alimentaire, mais aussi de la cendre de charbon de bois (après un barbecue), de la poussière d'aspirateur, de la litière de chat en argile, de la terre et du sable, ou encore tout ce qui est chiffons et textiles.

P.-M.S